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Répondez s’il vous plaît – ответьте, пожалуйста (фр.)

У нас есть традиция — проводить небольшой опрос среди 
«вышкинцев»-первокурсников. 

Особенно это интересно, когда «новообращенные» уже вкусили 
университетской жизни (на момент подготовки номера сдав пер-
вую «вышкинскую» сессию — все помнят, когда она?), но посту-
пление, казалось бы, было еще совсем недавно... 
Сегодня три первокурсницы делятся с нами своими воспомина-
ниями и впечатлениями.
Ведь намного проще идти по той дороге, о которой тебе рассказа-
ли уже прошедшие ее.

ОГЛЯДЕТЬСЯ — 
 ОГЛЯНУТЬСЯ

Анастасия Мартысюк

Факультет государственного 
и муниципального управления

Что помогло поступить в университет
«Вышку» и факультет ГМУ я выбрала для себя, еще когда учи-
лась в девятом классе. Тогда же я узнала о факультете довузов-
ской подготовки. 

В 2009–2010 учебном году Межрегиональная многопро-
фильная олимпиада школьников впервые начала проводиться 
не только для одиннадцатиклассников, но и для учеников де-
сятого и девятого классов. Преподаватели факультета довузов-
ской подготовки предлагали нам обязательно попробовать свои 
силы, тем более что там нам дали хорошую теоретическую базу. 
Тогда я подумала: «А почему бы и нет?». 

Зарегистрировалась на ММО на профиль «Государственное 
и муниципальное управление». Заняла первое место и была 
счастлива, что стала на одну ступеньку ближе к поступлению 
в «Вышку». Победа тогда давала мне право на участие сразу во 
втором туре в 11-м классе, однако в 2010–2011 г. формат олим-

пиады изменился, и моя льгота «трансформировалась» в право 
участия сразу во втором туре Межрегиональной олимпиады 
школьников по экономике. 

Я усиленно готовилась, решала много задач, читала все-
возможные учебники по экономике, но самый большой вклад 
в мою подготовку внесли занятия на ФДП. 

Конечно, многое не получалось, иногда просто хотелось все 
бросить, но поддержка моих друзей и родных придавала мне 
силы, и подготовка шла еще усерднее. 

Кроме того, помимо Межрегиональной олимпиады школь-
ников по экономике я решила зарегистрироваться на олимпиа-
ду по обществознанию — но здесь мне уже пришлось вместе со 
всеми писать первый заочный тур. И так получилось, что мне 
не хватило 0,3 балла до проходного во второй. Я, конечно, рас-
строилась (хотя эта олимпиада все-таки не была моей основной 
целью) — и вдруг оказалось, что проходные баллы были по ряду 
причин понижены, и я прошла во второй тур! 

Итогом моих стараний стали диплом второй степени по обще-
ствознанию и диплом третьей степени по экономике, который 
дал мне право на поступление на факультет ГМУ без экзаменов.

Ребятам, которые только собираются поступать, я хотела бы 
сказать, что надо использовать все возможности для поступле-
ния. Вам надо собрать всю силу воли в кулак и приложить все 
свои силы для подготовки к олимпиадам. Да, это нелегко, зато 
летом, когда все будут думать, куда поступать, вы сможете спо-
койно отдыхать. Кроме того, от участия в олимпиадах вы про-
сто получите огромное удовольствие. Удачи!

Впечатления от первого времени учебы в Вышке
Итак, вот я уже студентка первого курса факультета государ-
ственного и муниципального управления! В первые несколько 
недель мне было достаточно тяжело, так как я практически ни-
кого не знала из своих однокурсников. После школы непросто 
было адаптироваться к процессу обучения — очень много надо 
делать самостоятельно. Прошло какое-то время, все сдружи-
лись, я привыкла к требованиям преподавателей, самому про-
цессу обучения. Сейчас могу сказать, что ни капли не жалею, 
что выбрала именно «Вышку» и именно ГМУ. Я считаю, все 
предметы нужны и интересны, каждый день с удовольствием 
прихожу на учебу. Кроме того, сейчас я участвую в проекте 
«Профориентация факультета государственного и муници-
пального управления». 

Свободного времени мало, но я всем очень довольна, потому 
что выбрала для себя правильный вуз и правильный факультет.
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Анастасия Самородова

Факультет прикладной политологии 
(направление «Политология»)

Что помогло поступить в университет
Очень помог в поступлении факультет довузовской подго-
товки. 

В десятом классе я пришла, абсолютно не зная, чего хочу 
и на какой факультет поступать, лишь определилась со всту-
пительными экзаменами. В первый же день учебы можно сразу 
было прочувствовать атмосферу, царящую на ФДП: преподава-
тели — мастера своих предметов, а абитуриенты по-настоящему 
заинтересованы в том, что они изучают. Это факторы, которые 
зачастую отсутствуют в школах и которые мотивируют разви-
ваться и учиться изо дня в день. Не для оценки или радости ро-
дителей. Для себя. 

Именно в десятом классе формируются цели абитуриента, 
каждый может вычленить из любого предмета что-то особое 
для себя. Для меня самым интересным, пока изучала историю 
и теорию государства, было политическое развитие России. 
В итоге к 11-му классу этот интерес перерос в цель, цель — 
в победу на Межрегиональной олимпиаде школьников по обще-
ствознанию. 

Впечатления от первого времени учебы в «Вышке»
Море эмоций и впечатлений! Буквально через неделю учебы 
я поняла правильность выбора факультета. Нравится абсолют-
но все: преподаватели, предметы, одногруппники, сама атмос-
фера в университете. Каждый день узнавать что-то новое — это 
великолепно. 

Диана Федорова

Факультет психологии

Что помогло поступить в университет
Самый малоприятный спутник периода поступления — 

страх никуда не попасть. 

Как с ним бороться? Я думаю, что лучше всего помогают 
олимпиады. Участие в них бесплатно, а польза — бесценна: 
они дают еще один шанс поступить и готовят к атмосфере ЕГЭ. 
Соглашусь, звучит несколько пафосно, но когда я узнала, что 
заняла третье место в олимпиаде имени Ломоносова по психо-
логии, то смогла перестать переживать. 

Огромную роль в моем поступлении сыграл ФДП. Учиться 
было тяжело, но, как видно, продуктивно. К тому же там мож-
но встретить много интересных, необычных людей.

Но самое главное — не забывать о том, что есть, спать и от-
дыхать — необходимые человеческие потребности. Не стоит 
верить всему, что рассказывают в школе о ЕГЭ и зарываться 
с головой в учебники: он не так страшен, как учителя его малю-
ют. Если учиться с усердием, но без фанатизма, то можно по-
ступить.

Впечатления от первого времени учебы в «Вышке»
Учиться в «Вышке» в равной степени тяжело и интересно. 

Множество кружков, секций, организаций, помимо этого кол-
лектив очень дружный, старшекурсники заботятся о своих 
«любимых первачках», устраивая игры, мероприятия и на-
правляя в учебе и иной деятельности. Преподавательский со-
став замечательный: например, на нашем факультете лекции 
читают не просто уважаемые профессора, но и порой сооснова-
тели некоторых изучаемых нами дисциплин.

Выводы мои таковы:
✦ Ученье свет, но не забывайте периодически устраивать в ком-
нате приятный полумрак отдыха.
✦ Олимпиады дают не только полезный опыт, но и дополнитель-
ные возможности поступить (если участвовать в нескольких).
✦ Не бойтесь экзаменов: страх помогает высоко прыгать, но хо-
рошо сдать он еще не помог никому.
✦ Приходите в НИУ ВШЭ! Тут действительно здорово! ✦

Опрашивала  Екатерина Потолова

✦ «Да, это нелегко, зато летом, когда все будут думать, куда 
поступать, вы сможете спокойно отдыхать. Кроме того, от участия 
в олимпиадах вы просто получите огромное удовольствие»

✦ «Не для оценки или радости родителей. Для себя»

✦ «Не стоит верить всему, что рассказывают в школе 
о ЕГЭ и зарываться с головой в учебники: он не так 
страшен, как учителя его малюют»


